

George Fox

[TCJ 320.10]

Aliento a todas las fieles Juntas de Mujeres en el mundo,
1676

10. Las mujeres no deben usurpar la autoridad,¹ pero aun así deben enseñar, predicar y profetizar

Si una mujer predica o enseña el tipo de enseñanza que Eva enseñó a Adán, el tipo de sermón que ella recibió de la serpiente, que le indujo a sí misma y a Adán, su esposo, a descarriarse de la enseñanza de Dios — aquí, en esta enseñanza, sí usurpó la autoridad sobre el hombre. Por eso, Dios puso al hombre a enseñorearse de la mujer.² Pero antes eran ayudas idóneas, cuando estaban bajo la enseñanza de Dios.

Usurpar la autoridad sobre el hombre con este tipo de enseñanza está fuera de la Unidad ... prohibido tanto en la Ley como en el Evangelio. No son aptas³ para enseñar si no han aprendido sumisión al Espíritu de Dios ... y la lección de sobriedad, que concuerda con la piedad y con las buenas obras, los frutos del Espíritu.

Aquellas mujeres que han aprendido esta lección sí pueden enseñar y profetizar, porque el Espíritu es derramado sobre hijos e hijas para tal propósito⁴....

También, el apóstol le escribe a Tito y le dice que hable lo que está de acuerdo con la sana doctrina. Que las ancianas sean reverentes en su porte; no calumniadoras, ni esclavas del vino, maestras del bien. Nótese que tienen que ser calificadas antes de poder ser maestras del bien.

Y que estas ancianas enseñen a las más jóvenes: primero que sean sobrias; segundo que amen a sus maridos; tercero que amen a sus hijos; cuarto que sean prudentes; quinto, castas, cuidadosas de su casa, buenas, sujetas a sus maridos, para que la palabra de Dios no sea blasfemada.

¹ 1 Timoteo 2:12

² Génesis 3:16.

³ Los traductores se deciden por el femenino suponiendo que Fox, de modo convencional, se refiere a las mujeres; pero sentimos una gran tentación de interpretar "*They are not fit...*" como "Nadie es apto...."

⁴ Véase Joel 2:28, Hechos 2:17.

Las ancianas — no cualquier mujer, sino las ancianas, debían enseñar estas cosas a las más jóvenes. ¿Cómo iban a poder enseñar estas virtudes y cosas buenas, si estas madres y las santas no se reunían para conversar juntas de la santidad y la virtud, como en Tito 2:3-5?

En su segunda epístola Juan escribe a la señora elegida y a sus hijos, “a quienes amo en la verdad; y no sólo yo, sino también todos los que han conocido la verdad, a causa de la verdad que permanece en nosotros, y estará para siempre con nosotros. Mucho me regocijé porque he hallado a tus hijos andando en la verdad.” También dice “no te escribo un nuevo mandamiento, isino el que hemos tenido desde el principio, que nos amemos los unos a otros!” Juan espera ir a verla, y a hablar cara a cara.

Por lo tanto las mujeres creyentes, siendo tan herederas de la Gracia y la Vida como los hombres, pueden impartir de su Vida que heredan al igual que los hombres, porque la heredad de la Vida sobrepasa la heredad de la tierra.... Además dice Salomón, “la mujer agraciada tendrá honra, la mujer virtuosa es corona de su marido, la mujer sabia edifica su casa.” Ciertamente, tiene obra por hacer.... “Mas la necia con sus manos la derriba,”⁵ y muchas hay de esas.... “La mujer que teme a Dios, será alabada. Dadle del fruto de sus manos, y alábenla en las puertas sus hechos.”⁶ Sin duda tiene obra que hacer, que le va a traer alabanza en las puertas.

“Alarga su mano al pobre, y extiende sus manos al menesteroso.” ¿Y no tiene que tener algo externo para poder hacerlo? “Abre su boca con Sabiduría, y la ley de clemencia está en su lengua. Considera los caminos de su casa y no come el pan de balde. Es como nave de mercader; trae su pan de lejos. Se levanta aun de noche y da comida a su familia y ración a sus criadas. Considera la heredad y la compra. Planta viña del fruto de sus manos. Ciñe de fuerza sus lomos. Su lámpara no se apaga de noche, etc.”

He aquí un ejemplo para toda mujer, un patrón de

⁵ Proverbios 11:16, 12:3, 14:1.

⁶ Proverbios 31:30-31.

virtud, fecundidad, fidelidad, valor y práctica en la obra del Señor; sus hijos se levantarán y la llamarán bienaventurada. “Muchas hijas hicieron el bien, mas esta mujer sobrepasa a todas.”⁷

Fuente:

George Fox, *The power of the Lord is over all: The pastoral letters of George Fox*, ed. T. Canby Jones, letter 320.10, 1676 (Richmond, Indiana: Friends United Press, 1989). pp. 337-338. Expandida consultando Hall V. Worthington & Joan Worthington, *The Missing Cross to Purity*, www.hallvworthington.com/Letters/gfsection1.html

⁷ Proverbios 31.